

Una novela juvenil

627530

Por: Marino Muñoz Lagos

Los episodios de esta novela se desarrollan en los cerros de Valparaíso, entre quebradas y arroyuelos, escaleras y ascensores, y sus principales personajes son niños estudiantes de colegios privados y escuelas públicas. Son vecinos de calle, barrio o población que se conocen a través de los estudios y los juegos. Unos pertenecen al club de Los Panteras y otros a Los

Escorpiones, adversarios entre sí cuando se producen las infatigables batallas.

Los niños que ocupan nuestra atención forman parte de Los Panteras, que constituían sus juguetes pese a la estrictez de la dictadura militar, en pocos meses de verano de 1974. El puerto permanece en un riguroso toque de queda y sus actividades están reducidas a las indispensables.

Sin embargo, no faltan los hechos que conmueven a sus habitantes, entre los que se cuentan los sucesos. De ahí esta breve novela que nos comunica con un pasado reciente.

Así llegamos a las ciento treinta páginas de "La guerra de los duraznos" (Editorial Andrés Bello, Santiago de Chile, 2000), hábil relato del escritor Roberto Ampuero,

quien cambia aquí los temas que le son más afines. Ahora nos cuela por los motivos juveniles, dejando de lado al detective Cayetano Brulé y sus múltiples investigaciones particulares. Quizás si esto le envuelva el reproche de sus más asiduos lectores, de aquellas que no le pierden anecdota.

Pero, volvamos a las páginas de "La guerra de los duraznos". Su menudo protagonista es digno de mención: se trata de un alumno de escuela pública a quien llaman Mizaro por lo esmirriado que es. En inteligencia son pocos los que le ganan y junto a su perro Cometa, dirige con notable tino a Los Panteras. Su madre es lavandera y su padre tiene un puesto de verduras en el mercado El Cardonal, donde el niño le ayuda en los menesteres del modesto negocio.

Mizaro y sus amigos hallan de improviso a un hombre herido entre los matorrales cercanos a sus casas. Pese a lo mayúsculo del lo los machachitos lo auxilian y lo protegen. A pedido del hombre no lo denuncian ni llaman a la policía, lo que ocasiona un auténtico operativo entre Los Panteras. Este es el nudo central de la breve novela que dejamos a la curiosidad

de los lectores, porque cada episodio que pasa nos lleva mayores sorpresas en su desenvolvimiento.

El novelista Roberto Ampuero nació en Valparaíso en 1953 y ha publicado numerosas obras, entre las que podemos mencionar "¿Quién mató a Cristián Kustermann?", "Bómeros en La Habana" y "El alemán de Atacama".



el Magallanes, Fuente Ovejuna, 10-XII-2000 p.3

Una novela juvenil [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una novela juvenil [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa